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Quelle agréable surprise de constater la très forte participation à notre 

assemblée des délégués à Martigny. Pour beaucoup d’entre nous la route 

était longue, mais cela démontre bien que  ce n’est pas un déplacement 

relativement grand qui retient nos membres. L’assemblée s’est déroulée de 

façon très harmonieuse. 

 

Honneur à nos défunts 

Une fois encore durant l’année écoulée, plusieurs éleveurs et amis nous ont 

quittés pour toujours. Nous voulons leur dire encore une fois un grand merci 

pour leur engagement en faveur de notre fédération. Nos pensées vont vers 

tous ces membres qui ont été au service de notre passe-temps.  En leur nom 

à tous j’aimerais évoquer la mémoire de deux d’entre eux, tout d’abord notre 

membre d’honneur Margrit Stauber qui est décédée le 17 juillet 2014. 

Margrit a joué un rôle important au sein de  notre fédération, en effet durant 

de nombreuses années elle a assisté son mari Kari lorsque celui-ci faisait ses 

célèbres photographies dans les expositions. 

Lui aussi membre d’honneur, Niklaus Pfenniger nous a quittés le 16 août 

2014. Il s’est toujours investi pour nos races suisses de pigeons, Eichbuhler, 

Lucernois à tête criblée, Lucernois à col cuivré, ont été ses races de 

prédilection. 

Nous adressons nos messages de sympathie aux familles touchées par ces 

deuils. 

 

Expositions nationales 

Le couronnement de notre saison des expositions aura été la Nationale à 

Ruswil. C’est Hansruedi Kunz qui a dirigé les opérations. Etant donné que la 

halle d’exposition n’était disponible qu’à partir du jeudi matin, il a fallu 

mettre les bouchées doubles pour que tout soit prêt afin d’accueillir dès la 

demi-journée, les 2830 pigeons inscrits. Au nom de Pigeons de race Suisse, 

je remercie encore une fois Hansruedi Kunz et toute son équipe.  

 

Exposition suisse de jeunes pigeons 

L’Exposition suisse de jeunes pigeons s’est déroulée dans le nouveau local 

d’exposition de Godi Bucher à Richenthal. Elle a rassemblé 857 pigeons et 

accueillait également le championnat suisse du Club du Cravaté italien. Un 



grand merci à la famille Bucher et aux personnes qui l’ont aidée. J’ose 

imaginer que ce n’est pas la dernière fois qu’une exposition suisse de jeunes 

pigeons est organisée à Richenthal. 

 

 

Activité des juges 

Les juges ont été confrontés à une nouvelle situation lors de la Nationale de 

Ruswil, soit le jugement et la désignation des huit champions suisses le 

vendredi. Sous la direction de notre chef-juge Claude Schneider, tout s’est 

finalement déroulé à satisfaction et dans les temps. La formation continue 

obligatoire pour les juges a eu lieu le samedi matin. Le fait de réduire d’une 

journée l’ensemble de l’organisation de notre Nationale, a trouvé un écho 

favorable, à tel point que nous allons proposer, lors de notre assemblée des 

délégués à Zofingue, d’instaurer ce principe pour nos futures Nationales.  

L’apprentissage se poursuit  pour les élèves-juges, la formation acquise à ce 

jour permettra de leur confier un demi-pensum lors de nos prochaines 

expositions nationales.  Je souhaite à ces 5 élèves-juges plein succès pour la 

suite des cours.  

Merci également à tous nos juges pour le travail qu’ils réalisent dans le cadre 

de nos expositions. 

 

Tierwelt – Journal romand 

Les rédacteurs de Pigeons de race Suisse s’investissent toujours beaucoup 

pour réaliser des reportages consacrés à nos manifestations et expositions, 

ou encore en faisant paraître des articles spécifiques relatifs à l’élevage et 

aux races de pigeons. Rita Schmidlin se charge plus spécialement du 

domaine des pigeons voyageurs, Robert Boéchat écrit pour le Journal 

Romand et Wilhelm Bauer pour la  Tierwelt et dans le cahier Actualités de la 

fédération, ici il y a souvent des divergences avec la rédaction concernant 

l’emplacement des articles, soit dans le journal soit dans le cahier. 

Merci à Rita, Robert et Wilhelm pour leur engagement tout au long de 

l’année. 

 

Forum et Conférence des présidents et préposés de Pigeons de race Suisse 

Lors du forum nous avons entendu trois conférences intéressantes. Le jeune 

éleveur Fabian Falleger a présenté son travail de fin de scolarité. Chaque 

élève doit présenter un projet, Fabian a choisi de construire un pigeonnier 



avec volière. C’est la réalisation de cette installation qu’il nous a présentée 

étape par étape au moyen d’un PowerPoint.   Milan Brkic nous a emmenés 

dans le monde des pigeons Paons et de leur jugement particulier tel que 

pratiqué entre autre aux Etats-Unis et en Allemagne. Les explications 

relatives à l’élevage de ce joli pigeon, étaient des plus intéressantes. Le 

troisième conférencier était Wilhelm Bauer qui nous a parlé des préparatifs et 

du suivi de l’élevage. Avec les talents d’orateur qu’on lui connaît, Wilhelm a 

su captiver son auditoire. 

La conférence des présidents et préposés qui s’est déroulée l’après-midi a 

réuni 82 personnes. Kurt Lirgg nous a apporté le message de Petits animaux 

Suisse et a développé plusieurs thèmes intéressants. Nous avons également 

eu l’occasion de faire la connaissance de Madame Iris Fankhauser, nouvelle 

directrice de la Centrale. 

 

 

Activité du comité 

Christoph Uebersax, notre chef d’exposition, a démontré une fois de plus 

qu’il maîtrise parfaitement la gestion d’une exposition s’agissant des 

inscriptions et de la réalisation du catalogue.  Il a,   entre autre, parfaitement 

géré la petite difficulté engendrée par la présence du championnat suisse du 

club du Cravaté italien intégré à l’Exposition suisse de jeunes pigeons. 

Claude Schneider, notre chef-juge, épaulé par des membres de la 

commission technique, dispense les cours à nos 5 élèves-juges, à ce jour 

tout se passe bien. Le nouveau mode de désignation des champions suisses 

à la Nationale donne entière satisfaction, il sera reconduit dans le futur.  

Alexis Julmy, notre représentant pour la Suisse romande, accomplit un très 

bon travail. Il s’engage intensément pour notre hobby ainsi que pour les 

éleveuses et éleveurs romands.  

Pour notre caissière, Monica Henry, le défi a consisté à gérer les dépenses 

courantes de la fédération malgré une diminution  des montants alloués par 

Petits animaux suisse. Le changement de banque a occasionné du travail et 

des frais supplémentaires. 

Christian Knuchel n’a malheureusement pas pu exposer ses pigeons ni à la 

Nationale ni à l’Exposition suisse de jeunes pigeons, son élevage ayant été 

victime d’une maladie. 

Robert Boéchat, responsable jeunesse, a su enthousiasmer   les jeunes 

éleveurs lors de leur championnat dans le cadre de la Nationale. On peut 



seulement regretter qu’ils n’étaient pas tous présents, particulièrement ceux 

qui ont remporté un grand prix. Ce fut toutefois un beau moment.  

Jean-Pierre Nell, représentant de l’Association colombophile suisse, a 

introduit une classe performance pour les pigeons voyageurs exposés à notre 

Nationale. Cela s’est concrétisé par une augmentation des pigeons exposés 

et pour lesquels nous avons offert un nouveau prix. 

 

Conclusion 

Le présent rapport démontre clairement que la gestion d‘une fédération de 

l’importance de Pigeons de race Suisse exige efforts et engagements. De 

nouveaux défis nous attendent comme la mise en application de 

l’Ordonnance de l’OSAV sur la protection des animaux dans le cadre de 

l’élevage, ou encore les modifications dans le domaine des expositions. 

Madame Iris Fankhauser est la nouvelle responsable de la Centrale à 

Zofingue. Je saisis cette occasion pour remercier Heinz Wyss du soutien qu’il 

a apporté à Pigeons de race Suisse pendant toutes les années durant 

lesquelles il a dirigé la Centrale. Lors de l’assemblée des délégués de petits 

animaux Suisse en juin prochain, il faudra repourvoir les postes de président, 

vice-président et caissier de notre fédération faîtière.  

 

 

Ce n’est qu’ensemble que l’on peut atteindre les objectifs que l’on s’est 

fixés. Le comité y travaille, épaulé par tous nos membres. 

En tant que président j’ai également besoin de l’entier soutien de mes 

collègues du comité et des membres.  

Les véritables amis sont ceux avec qui l’on travaille avec plaisir dans l’intérêt 

de Pigeons de race Suisse et de l’élevage des petits animaux. A tous j’adresse 

mes sentiments de gratitude pour leur soutien. 

Je vous souhaite à toutes et à tous beaucoup de réussite et de satisfaction 

dans vos familles, vos activités professionnelles et dans l’élevage des 

pigeons. 

Pigeons de race Suisse 

Le Président : Erwin Bär 


